



LOS NEGOCIOS EXITOSOS DE HOY SON EL RESULTADO DE LA CREATIVIDAD DE SUS PROPIETARIOS Y DEL EMPUJE EN CADA DÍA DE TRABAJO

Según el análisis de ESPAE, el ranking de competitividad del FEM presenta también un ranking de los factores más problemáticos a la hora de hacer negocios en cada país; "Este año la inestabilidad de políticas, las tasas impositivas y las regulaciones laborales restrictivas se ubican como los tres factores más problemáticos para los negocios en Ecuador".

El Reporte de Competitividad Global da una pauta sobre el estado de productividad y prosperidad de cada una de las economías participantes y permite a los inversionistas interesados en hacer negocios con un determinada nación, tener una radiografía de la competitividad nacional

BUENAS NOTICIAS

El aspecto positivo respecto a la competitividad y la innovación es que en el mercado nacional sí existen casos de empresas exitosas y que logran romper los esquemas con trabajo y dedicación en lo que hacen. En este especial se recogen varios casos de éxito en distintos sectores.

Algunas empresas consultadas se destacan en sostenibilidad, otras en manejo adecuado de sus recursos, también tienen un firme compromiso con su equipo de trabajo y otras mantienen su emprendimiento y lo han hecho crecer a través de los años.

Un caso es el de la empresa Impedi, en donde su fundador, Galo Acosta, indica que para liderar grupos de trabajo exitosos hay que regirse con los valores de la vida personal. "Honradez, seriedad y trabajo, estos pilares hoy son el lema de nuestra empresa: tradición de seriedad y confianza", agregó.

Mientras que una de las compañías más empleadoras en el Ecuador es Grupo DIFARE con casi 4 mil colaboradores, aplica el salario emocional que da 36 incentivos enfocados en el bienestar, balance de vida y desarrollo profesional de su talento humano. Mientras que en Grupo Oriental se incentiva al personal con premios a los mejores colaboradores del mes en cada área y mantienen un clima laboral armonioso.

Otra empresa exitosa es La Fabril, que es una de las primeras compañías de Latinoamérica en aplicar los Estándares GRI, que los convierte en una industria de ideas sustentables, explica Carlos González-Artigas. Su complejo está certificado con la Norma ISO 14001 - Sistema de Gestión Ambiental. Han eliminado el consumo de bunker para la generación de vapor y mejoraron los resultados de las emisiones atmosféricas.

del país no solo desde el punto de vista del ambiente macroeconómico sino también de otros pilares como infraestructura, educación y salud, eficiencia de mercados (bienes, laboral, financiero), tecnologías, entre otros.

UNA PROYECCIÓN EXITOSA ES LA CLAVE DE LAS EMPRESAS

A pesar de algunos indicadores del mercado, en el Ecuador existen historias de éxito en distintos ámbitos corporativos. Emprender e innovar son las pautas para el progreso.

Prácticamente todo negocio ha iniciado a partir de un emprendimiento, en donde sus líderes han tenido visión de lo que quieren, invirtieron y trabajaron por sus objetivos.

En la actualidad, los emprendimientos siguen vigentes y muchos de ellos se han convertido en casos de éxito para el mercado y para su competencia. América Latina y Ecuador no son la excepción.

CAF, Banco de desarrollo de América Latina, organizó este año una jornada denominada "Emprender, innovar y crear en español"; una cita cuyo objetivo fue intercambiar experiencias e identificar los proyectos y estrategias más útiles para el desarrollo de nuevos negocios emprendedores en América Latina y España.

En el encuentro, el director para Europa

de CAF, Guillermo Fernández de Soto, explicó que "el ecosistema de emprendimiento en América Latina es dinámico y vibrante, tanto que ha logrado grandes avances para establecerse regionalmente e insertarse en el mundo. Los emprendedores, con alta implementación de innovación en sus proyectos, podrían aportar beneficios sustanciales en términos de empleo, ingresos y productividad a la región", se menciona en la página web de CAF.

El directivo enumeró varios avances respecto a "la promoción de políticas públicas, participación del sector privado, promoción de alianzas público-privadas y la implementación de innovación en iniciativas emprendedoras", pero la realidad es que "los emprendedores cuentan con menos recursos, competencias y experien-

cia en comparación con otras regiones y afrontan mayores obstáculos para acceder a financiación, desarrollar capacidades, insertarse en redes empresariales, lograr la internacionalización y superar las barreras regulatorias", indica la entidad.

COMPETITIVIDAD GLOBAL

De acuerdo con el "Reporte de Competitividad Global 2017-2018", realizado por el Foro Económico Mundial y analizado por la ESPAE, de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (ESPOL), Ecuador continúa su caída en posiciones del ranking de competitividad global: este año se ubica en el puesto 97 de 137 economías, con un índice de competitividad global (ICG) de 3.91. El año pasado Ecuador alcanzó el puesto 91 entre 138 países.



UEES, EJEMPLO DE INNOVACIÓN

Con 23 años de trayectoria, la Universidad Espíritu Santo (UEES) se ha convertido en un referente de la educación superior en el Ecuador. La institución nació con una sola facultad: la de Ciencias Empresariales; había solamente 48 estudiantes.

El crecimiento se dio con el pasar de los años y con la incorporación de nuevas carreras, así como con la presencia de estudiantes que buscaban la diferenciación en su aprendizaje.

Ahora, la UEES cuenta con 10 facultades en casi todas las disciplinas. "Tenemos grado, postgrado, educación continua, educación on line. La última facultad creada es la de Medicina, que pese a ser muy joven es una de las 10

acreditadas a nivel nacional, de un grupo de 20 facultades", indicó el canciller de la Universidad, Dr. Carlos Ortega Maldonado.

La UEES cuenta con un campus propio ubicado en Samborondón, su infraestructura cuenta con espacios modernos y cómodos para los alumnos y docentes; sus aulas están equipadas con la mejor tecnología, lo que permite un proceso de enseñanza-aprendizaje muy óptimo.

"Hay cosas de fondo que está haciendo la Universidad y que son más relevantes que los edificios, se trata de proyectos en donde participan mucho nuestros estudiantes y nuestros docentes que, de alguna manera, les va sembrando un

espíritu de investigación y de profundidad", comentó el canciller.

La UEES tiene entre sus proyectos la creación de un hospital universitario, que contará con todas las facilidades que requiere este tipo de obras; así también continúa con los procesos investigativos que nacen en la facultad de Medicina, que está entre las mejores del país.

Sin dejar de lado la parte de sus edificaciones, la UEES seguirá expandiéndose físicamente y pronto se incorporará un nuevo edificio para la facultad de Ciencias Empresariales y toda el área administrativa de la institución. Adicionalmente, está proyectada la construcción de otro edificio de residencias.